



Churchill como Primer Ministro.

Su situación iba a cambiar cuando, al observar la creciente amenaza de Hitler, consideró que era necesario que Inglaterra se rearmase, motivo por el cual, se lanzó a una lucha solitaria contra el fascismo que surgía. Tuvo la oportunidad de denunciar, tanto en la cámara como en sus artículos periodísticos, el peligro nazi. En 1940, después de la invasión alemana de Bélgica y de los Países Bajos, Chamberlain presentó su renuncia y el Rey propone a Churchill como Primer Ministro. Con este cambio, el Partido Laborista aceptó participar en el gobierno de guerra. La actividad y capacidad de trabajo para la resolución de los problemas que planteaba la Segunda Guerra Mundial, convirtieron a Churchill en el principal autor británico de la victoria aliada.

La enorme popularidad que le dio esta contienda no bastó para que, dos meses después, las elecciones nacionales lo destituyeran de su cargo. Churchill continuó en el Parlamento y se erigió en jefe de la oposición. Pero, tras el triunfo de los conservadores en 1951, volvió a ser Primer Ministro, y dos años después obtuvo el Premio Nobel de Literatura por sus "Memorias sobre la Segunda Guerra".

Presentó su renuncia en abril de 1955. No obstante, su figura siguió influyendo sobre la vida política y sus lecciones guiaron a quienes formaron gobiernos en el Reino Unido. Churchill fue la personificación de lo más noble de la historia del pueblo inglés y de las más bellas cualidades de su raza, por eso el pueblo no dudó en aclamarlo como su héroe hasta su muerte, la cual tuvo lugar el 24 de enero de 1965.

## Yasser Arafat



Yasser Arafat.

Abdel-Rahman Abdel-Raouf Arafat al-Qudwa al-Hussein es el verdadero nombre de Yasser Arafat. De padre palestino y madre egipcia, nació el 24 de agosto de 1929 en El Cairo, Egipto.

Arafat conoció Jerusalén cuando su padre lo envió allí junto a su hermano Fathi, porque no podía criar a siete hijos, incapaz de criar a siete hijos. En Jerusalén vivía la familia de su madre. Se crió en el barrio Magrebí de la Ciudad Vieja durante cuatro años, junto a su tío Salim Abud Saud. En 1937, su padre los reclamó para que quedaran al cuidado de su hermana mayor, Inam. La relación de Arafat con su padre se iría deteriorando con el tiempo.

Durante este tiempo, los británicos gobernaban el territorio palestino. En 1944, Arafat se inscribió en la Universidad del Rey Fuad I, graduándose en 1950. Al estar en contacto con judíos y leer publicaciones de sionistas, obtuvo una mejor percepción y comprensión de esas corrientes, al tiempo que se hacía nacionalista árabe y comenzaba a pasar armas de contrabando hacia el antiguo Mandato Británico de Palestina

Quando se creó el estado de Israel, Arafat se fue a El Cairo a estudiar ingeniería, carrera que finalizó en 1956. Trabajó en forma fugaz en Egipto y luego se fue a Kuwait, donde fundó su propia constructora. Sin embargo, sólo ejerció su profesión desde 1956 a 1965, porque, junto a otros refugiados palestinos de los que era amigo, fundaron de manera gradual un grupo que terminó conociéndose como Al-Fatah, acrónimo inverso del nombre árabe Harakat al-Tahrir al-Watani al-Filastini, en español, "El Movimiento de Liberación Nacional Palestino".



Con el impulso de Estados Unidos para lograr la paz en Medio Oriente, Arafat regresó a Palestina y fue elegido presidente de la Autoridad Nacional Palestina.

Con Arafat como líder y fundador, Al-Fatah dio inicio en 1965 a su misión de liberar a Palestina de Israel a través de la lucha armada, para lo cual utilizaron el método de guerra de guerrillas. Si bien el Ejército israelí no sufrió graves consecuencias, estas acciones bélicas sirvieron para levantar la moral de los palestinos y hacer conocer Al-Fatah alrededor del mundo.

Mientras tanto, en 1964, los países árabes crearon su propia Confederación Palestina, llamada Organización de Liberación Palestina (OLP). No fue fundada en un principio para atacar directamente a los israelíes, sino para atender a los intereses de la Liga Árabe. Pero después del rotundo fracaso de la Liga Árabe en la Guerra de los Seis Días en 1967 que llevó a la ocupación israelí de territorios de la Palestina histórica, Egipto y Siria, la OLP fue tomada en 1969 por Al-Fatah y sus aliados, y Arafat se erigió como Presidente del Comité Ejecutivo.

Desde entonces, la OLP encarnó las aspiraciones palestinas a la posesión de un Estado propio frente a las ambiciones territoriales de Israel y de sus vecinos árabes. Estableció campamentos guerrilleros en Jordania, en la línea fronteriza con Israel. En septiembre de 1970, el rey Hussein de Jordania envió su ejército contra estos campamentos y mató a miles de palestinos. Este suceso fue conocido como Septiembre Negro. En consecuencia, la guerrilla palestina se trasladó al Líbano y, a partir de entonces, comenzaron los atentados terroristas contra Israel, como el asesinato de once atletas israelíes en las olimpiadas de Munich en 1972.

Desde 1982 a 1985, Israel atacó al Líbano insistentemente, privando a la OLP de las bases desde donde había organizado sus acciones armadas. Arafat tuvo que refugiarse junto a su organización en Túnez. Las acciones armadas pasaron al interior, a las poblaciones de los territorios ocupados, creando, desde 1988, un estado de rebelión permanente contra las autoridades israelíes, denominada La Intifada, o “revuelta de las piedras”.

Desde el exilio, Arafat intentó capitalizar ese movimiento proclamando simbólicamente la creación de un Estado palestino independiente, el cual obtuvo la aceptación de más de sesenta países. No obstante el reconocimiento, y debido a las sucesivas derrotas militares de los árabes, se convenció de la necesidad de lograr un acuerdo de paz con Israel. Con el impulso de Estados Unidos para lograr la paz en Medio Oriente, Arafat regresó a Palestina y fue elegido presidente de la Autoridad Nacional Palestina, el 20 de enero de 1996, con el 87% de los votos.

Bajo arresto domiciliario desde 2001, Arafat murió el 11 de noviembre de 2004, en París, mientras estaba hospitalizado.